



## Conseil économique et social

Distr. générale  
1<sup>er</sup> décembre 2013  
Français  
Original : anglais

---

### Commission du développement social

#### Cinquante-deuxième session

11-21 février 2014

**Suivi du Sommet mondial pour le développement social et de la vingt-quatrième session extraordinaire de l'Assemblée générale. Thème prioritaire : « Promouvoir l'autonomisation dans les domaines de l'élimination de la pauvreté, de l'intégration sociale, du plein emploi et d'un travail décent pour tous »**

### **Déclaration présentée par la Fédération pour la paix universelle, organisation non gouvernementale dotée du statut consultatif auprès du Conseil économique et social**

Le Secrétaire général a reçu la déclaration suivante, dont le texte est distribué conformément aux paragraphes 36 et 37 de la résolution 1996/31 du Conseil économique et social.



## **Déclaration**

### **Introduction**

L'autonomisation des individus trouve ses racines dans la famille, unité de base de la société, indispensable au développement humain et au progrès social. La Fédération pour la paix universelle souhaite attirer l'attention sur les besoins de la famille et sur sa contribution ce qui concerne l'élimination de la pauvreté, l'intégration sociale et de meilleures perspectives d'emploi. L'adoption de politiques qui reconnaissent et promeuvent l'aptitude inégalable de la famille à apporter du réconfort et de l'affection à ses membres les plus vulnérables et à assurer leur éducation et leur protection, et donc son aptitude unique à alimenter la stabilité sociale et la productivité, constituera une ressource naturelle supplémentaire nécessaire à la réalisation des objectifs du Millénaire pour le développement (OMD).

### **Aperçu général**

Étant donné que la rupture de la structure familiale est directement liée à l'augmentation de la pauvreté chez les femmes et les enfants, les politiques sociales et les politiques de recherche devraient encourager les efforts pour prévenir l'installation de structures familiales fragiles, abusives et à risque tout en assurant des formations et en contribuant à renforcer les structures familiales existantes. Des politiques doivent être élaborées et appliquées pour lutter contre les abus, afin que les femmes, enfants et personnes âgées à risque puissent se sortir de situations abusives en toute sécurité.

La rupture familiale a généralement pour conséquence que la femme élève les enfants seule et se retrouve obligée d'arrêter de travailler et/ou de s'occuper de ses enfants. Bien qu'il existe des politiques qui assurent un service de garde d'enfants et/ou une aide financière pour aider les parents célibataires ou menant deux carrières à aller travailler, nous aimerions souligner que, pour la plupart, ces formes d'assistance sociale sont insuffisantes et n'atténuent pas le problème initial qui est la désintégration de la famille. Il faut prendre des mesures énergiques pour lutter contre la rupture familiale elle-même, étant donné qu'aucun gouvernement ne peut remplacer les compétences inculquées naturellement par la famille. Le besoin unique et fondamental de tout être humain d'avoir des relations d'affection solides et stables ne peut être comblé qu'au sein d'une structure familiale stable. Les études montrent clairement que les familles équilibrées présentent beaucoup moins de risques d'expérimenter des problèmes mentaux et émotionnels, qui peuvent priver les individus, les familles, les communautés et les nations de leurs ressources sociales et financières.

Des preuves montrent que les enfants obtiennent de meilleurs résultats scolaires et se comportent mieux lorsque leurs parents jouent un rôle dans leur éducation et leur quotidien. Les parents et grands-parents devraient être considérés comme un atout pour la société et être habilités à exercer leur rôle naturel de premiers formateurs afin que les jeunes soient plus susceptibles d'intégrer des vertus, des compétences et des valeurs sociales qui leur permettent de contribuer au fonctionnement de la société. L'établissement de politiques et programmes respectueux des valeurs culturelles devrait être encouragé afin d'aider les jeunes à prendre de bonnes décisions en matière de sélection de partenaire et de formation de

la famille et, dans la mesure du possible, d'amener les parents à participer à l'éducation de leur enfants, ou les y encourager.

### **Réalisations**

La Fédération pour la paix universelle œuvre au niveau international pour aider à renforcer la reconnaissance et le respect des différentes cultures, religions et milieux sociaux afin de résoudre les problèmes et promouvoir les valeurs universelles inculquées au sein de l'unité fondamentale qu'est la famille. Des programmes éducatifs, des conférences académiques, des manifestations publiques et des célébrations familiales ont été organisés partout dans le monde pour améliorer la compréhension du rôle central de la famille et promouvoir des politiques, des méthodologies et des pratiques sociales visant à renforcer la structure familiale et prévenir sa rupture. Dans 60 endroits partout dans le monde, les membres de la Fédération pour la paix universelle ont célébré la journée internationale des familles en 2013. Nous proposons des programmes éducatifs relatifs au comportement, aux compétences parentales et à l'enrichissement de la famille et du mariage. Certaines de nos sections sont actives dans la lutte contre la violence à l'égard des femmes et la traite des êtres humains.

### **Voie à suivre**

Bien qu'atténués par les progrès que nous avons accomplis, les besoins des familles partout dans le monde sont affolants. Il nous reste beaucoup à faire pour amener les responsables politiques à considérer les familles non seulement comme les bénéficiaires de services mais également comme les fournisseurs d'une capacité unique nécessaire au développement humain et à la stabilité sociale. Nous devons accroître notre capacité à proposer des recherches éducatives et académiques et des ressources pratiques à travers notre réseau mondial. Nous comptons utiliser Internet de manière encore plus efficace en partageant des informations, des encouragements et des meilleures pratiques relatives au renforcement de la famille. Nous espérons contribuer davantage aux buts et réalisations des Nations Unies tout en œuvrant à la réalisation des objectifs du Millénaire pour le développement, en particulier dans le domaine de la famille.

---